

Riesaer Tageblatt



und Anzeiger (Elbeblatt und Anzeiger).

Telegramm-Adresse
Tageblatt, Riesa

Berufsredakteur
Nr. 20

der Königl. Amtshauptmannschaft Großenhain, des Königl. Amtsgerichts und des Stadtraths zu Riesa.

Nr. 144.

Montag, 25. Juni 1894, Abends.

47. Jahrg.

Das Riesaer Tageblatt erscheint jeden Tag Abends mit Ausnahme der Sonn- und Festtage. Vierteljährlicher Bezugspreis bei Abholung in den Expeditionen in Riesa und Strehla, den Ausgabestellen, sowie am Schalter der Kaiserl. Postanstalten 1 Mark 25 Pf., durch die Träger frei ins Haus 1 Mark 50 Pf., durch den Briefträger frei ins Haus 1 Mark 65 Pf. Anzeigen-Kosten für die Nummer des Ausgabetages bis Vormittag 9 Uhr ohne Gewicht.

Druck und Verlag von Sanger & Winterlich in Riesa. — Geschäftsstelle: Kastanienstraße 59. — Für die Redaktion verantwortlich: Herrn Schmidt in Riesa.

Im Hofraume des Hotels zum „Kronprinz“, hier sollen
Donnerstag, den 28. Juni 1894,

Vorm. 10 Uhr,

1 runder Tisch, 1 Nähstisch, 4 Nähstühle und 1 Häckselzneidemaschine gegen sofortige Bezahlung
meistbietend versteigert werden.

Riesa, 25. Juni 1894.

Der Ger.-Vollz. des Königl. Amtsger.
Sehr. Gidam.

Bekanntmachung. Bitte.

Beranlaßt durch die schönen Erfolge, welche in den Vorjahren mit der hier veranstalteten sogenannten Ferientolice erzielt worden sind, hat der unterzeichnete Stadtrath beschlossen, auch in diesem Jahre wieder während der bevorstehenden großen Schulferien einer Anzahl von armen, schwächlichen oder fränkischen Kindern eine Kräftigung und Erholung zu Theil werden zu lassen.

Da bei der geübten Lage unserer Stadt mit ihrem schönen Park eine Überführung der Kinder nach einer anderen Gegend in ländlichen Aufenthalt sich verübersetzt, so soll denselben

doch täglich Vormittags eine reichliche Quantität frischer, guter Milch mit einem Brödchen Mittags ein einfaches, kräftiges und reichliches Mahl und zum Besper wiederum Milch mit Brödchen vereinigt werden.

Die Mahlzeiten sollen im Park gehalten werden.
Der unterzeichnete Stadtrath richtet an alle Freunde der Armen und Kinder die ergebene Bitte, zu dem edlen Zwecke bald und recht reichlich beizusteuern, da es nur hierdurch möglich wird, den bedürftigen Kindern die ihnen so nötige Stärkung und Kräftigung zu verschaffen.

Beiträge werden an den durch Plakate kennlichen Sammelstellen entgegenommen, außerdem wird eine Liste durch einen Sammelboten ausgetragen werden.

Riesa, den 25. Juni 1894.

Der Stadtrath.

Ridder.

Sch.

Am 28. Juni Nachmittag 5 Uhr wird im Kasernenhofe der Reitenden Abteilung 1. Feld-Art.-Regts. Nr. 12 zu Riesa ein 6 Wochen altes

Hengstfohlen

werde die Vorstellung nicht stattfinden. Das Publikum vertritt in dumpfem Schweigen das Haus.

Ein um 11½ Uhr ausgegebenes offizielles Bulletin besagt: „Der Aufstand Carnots ist heimlich, aber nicht verzweigt. Der Stich ist in die Lebergegend gegangen und hat reichlichen Blutverlust erzeugt, der aber zum Stillstand gebracht sei.“ Um 11½ Uhr begann jedoch der Blutverlust wieder. Die Ärzte sind zu einer Operation entschlossen, um womöglich den Blutverlust zu stillen. Alle ärztliche Bemühungen sind indes vergebens; um 12½ Uhr stirbt Carnot.

Über d's Ereignis gab der Consell-président Dupuy an den Kammerpräsidenten, den Senatspräsidenten und alle Staatswürdenträger nachstehende offizielle Depesche auf: „Carnot auf der Fahrt von der Handelskammer nach dem Großen Theater von Dolchstich getroffen. Attentäter festgestellt mit einer Hand Wagen, mit anderen Dolch. Carnot sofort nach Präfektur gebracht, wo erste Ärzte Lyons um ihn bemüht. In dieser schmerzlichen Prüfung schließt sich die Regierung den Wünschen Frankreichs für den Präsidenten der Republik an. Dupuy. Madame Carnot mit beiden Söhnen. Dr. Plançon.“

Weiter liegen zu dem traurigen Ereignis uns noch folgende Meldungen vor:

+ Lyon, 25. Juni. Nach beendigtem Verhör wurde der Mörder in ein unterirdisches Gefängnis gebracht, wobei Gewalt angewendet werden mußte. Der Mörder wird streng bewacht. Die Menge schreit fortwährend: „Tödet den Mörder!“ Den ganzen Abend hindurch erwarten dichtgedrängte Massen vor der Präfektur Nachrichten über das Verbinden des Präsidenten mit größter Theilnahme. Bei der Todesnachricht wuchs die Aufregung ungeheuer. Die Massen wichen sich auf die Restaurants, in welchen italienische Kellner bedienten, stürmten auf das Gefängnis los und verlangten den Tod des Mörders. Das Restaurant Cosati wurde gänzlich verwüstet, dagegen die Cafés Madami und Mateff. Die Polizei schritt überall ein. Strenge Maßregeln wurden getroffen, um das italienische Consulat zu schützen. Als einige Personen französische Fahnen schwangen, wurde geschrien: „Nieder mit den Fremden! Hinaus mit den Fremden!“ Vor dem italienischen Consulat wurde die Menge mehrmals von der Polizei zerstreut. Die Massen zogen sich endlich mit den Flüßen zurück: „Es lebe die Armee!“

Paris, 25. Juni. Die Nachricht von dem Attentat erregte überall furchtbare Bestürzung und Aufregung; nachdem dasselbe in den Theatern und Restaurants geräuschweise bekannt geworden war, eilte das Publikum vor die Redaktionen, um Details zu erfahren. Allgemeines tiefe Mitleid gab sich für Carnot und. Nach Mitternacht verbreiteten Extra-blätter die Attentatsnachricht auf den Boulevards. In dieser Egriffenheit, vielfach unter Thränen, verloren einzelne der umstehende Personen die Telegramme.

+ Paris, 25. Juni. Die Minister sind um 1 Uhr von Lyon abgereist. Der Ministerrath tritt heute zusammen.

+ Paris, 25. Juni. Der Kongress tritt heute oder morgen zusammen.

(Weitere Depeschen s. unter „Neueste Nachrichten.“)